

# Diario de Alicante

En Alicante, un mes. . . 150 Ptas. Número suelto 5 CÉNTIMOS  
España, trimestre. . . 5 . . . Apartado en Correos La correspondencia al Director Redacción y Administración  
Teléfono num. 175 El envío de valores al Administrador Calle de Castaños, núm. 44

Año III ALICANTE: Viernes 2 de Julio de 1909 Número 717

## Página del Viernes

(Colaboración inédita)

### EL HALLAZGO

(CUENTO)

El yate «Princesa Alicia» volvía de su excursión por el Atlántico, trayendo un botín admirable, absolutamente único. Merced á sus redes, de todas formas y de todos sistemas, que arrastrando por entre los bosques de las grandes simas submarinas cautivan faunas y flores nunca vistas, el príncipe Alberto de Mónaco tenía allí, á la mano, en su laboratorio, en frascos de variadas formas, seres preciosos, seres absurdos, ilógicos, increíbles, ultra fantásticos. Había peces, cuyos ojos, intensamente abiertos, eran, como fanales, que al propio tiempo que miraban, alumbraban el objeto visto. Había otros, fosforescentes, que cambiaban de color á voluntad ó instantáneamente, atrayendo y enloqueciendo de esta suerte á la presa que codiciaban. Había algas de todos los matices, desde el amarillo hasta el violeta, de todas las formas y de todos los tamaños. Había, entre el légame glutinoso, gémenes que guardaban aún el secreto de la transformación de las especies; organismos híbridos, eslabones de la gran cadena de la evolución, cuyas primeras anillas surgieran de la profundidad oceánica, madre de toda vida. Había, en fin, ejemplares inclassificables, de una delicadeza, de una inconsistencia y de una hermosura tan grandes, que parecían hechos de la propia substancia del sueño.

El príncipe, y sus acompañantes que eran habilísimos preparadores, manejaban, con dedos casi fluidos á fuerza de suavidad y pericia, los milagrosos hallazgos.

En tales momentos venían á su imaginación con infinidad de reminiscencias científicas, de nombres de géneros, especies, subgéneros sablamente ensambados de griego y latín; venían, digo, asimismo, imágenes sugeridas por cuentos y leyendas: todo lo que los poetas han cantado del mar eterno, que en pleno siglo XX tiene, para desesperar á los investigadores, tantos arcanos como espumas. Recordaban especialmente aquel cuento de Wells, en que un hombre desciende, en cierta esfera hecha para resistir las más formidables presiones, á profundidades de muchos miles de metros y encuentra: una humanidad ¡sí! una humanidad submarina, que ha evolucionado casi paralelamente con la terrestre. Esta humanidad extraña, de formas imprevisibles, tiénele por un Dios bajado de allá arriba, de mundos que apenas ella imagina, y le adora, con fervor tal, que está á punto de impedirle, para siempre su ascenso al buque explorador del que fué lanzado... ¡y de matarlo de asfixia!

Silenciosos permanecían frente á los frascos evocando estas diversas imágenes, cuando el príncipe, que tenía en su diestra un *phalassio phylum clathrus* algo bello por excelencia, que distraídamente acariciaba, sintió de pronto entre sus dedos un cuerpo algo consistente, suave, rotundo y ligeramente frío: era de forma casi oval, de un centímetro de diámetro, semejante á una perla, pero de belleza muy superior. Su color azulado ostentaba todos los matices: desde el tinte de la turquesa hasta el profundo del zafiro. Su oriente mostrábase prodigioso, de tal suerte prodigioso, que daba luz, una luz fosforescente, opalina, que en la obscuridad se empezaba á invadir el laboratorio se advertía perfectamente. Aquella luz parecía emanar del instrumento mismo del esferoide y se derramaba por toda su superficie, dándole la apariencia de un lucero minúsculo y tranquilo. Pero lo más sorprendente es que el objeto indescriptible, hermoso como no lo

fué nunca el solitario mejor pulido ó la perla más perfecta, no parecía proceder de la concha de un molusco; no parecía ser simple concreción nacarina extraída por el azar de las valvas de alguna madreperla, no; á juzgar por el apéndice gris azulado de inverosímil tenuidad, que conservaba adherido aún, y por otras particularidades que no escapaban á la mirada avizora del grupo de sabios, la perla no pertenecía á la fauna sino á la flora marina: era un vegetal, un fruto, de forma análoga á la de las bayas del café.

Así, pues, allí en los inexplorados abismos del Atlántico y del Pacífico; había plantas que daban aquel fruto indecible, merflico, más deseable que todos los joyes de todas las reinas...

El mar guardaba aún una joya inédita, para las mujeres del porvenir...; una joya que acaso en los tiempos fabulosos los Tritones habían suspendido del cuello lúcteo de las nereidas...; una joya que se disputarían en los vendidos años á montonadas de oro los Rostchid y los Rockefeller, para satisfacer el capricho de alguna parisense insinuante ó de alguna americana imperiosa...

El azar de la red había arrancado de su rama, y recientemente á juzgar por las huellas del apéndice seccionado (en cuya herida descubierta advertíase aún algo como un jugo lechoso) aquella cosa sin nombre, pero de prestigio tal que jamás contemplaron nada semejante los hijos de los hombres, de brillo tan extraño y misterioso que recordaba la estrella que las hadas y los príncipes llevan sobre la frente en las leyendas infantiles.

Los sabios pasábase la de mano en mano, mudos y absortos...

El príncipe guardóla después en una bolsa de seda que, colgada al cuello, lleva de entonces más por dondequiera.

La fantástica joya que se conserva intacta sólo sale de ahí para ser mostrada á huéspedes de honor. El Kaiser la ha tenido, religiosamente entre sus manos. La ha tenido también el Rey de Inglaterra, y ha pensado acaso que su nación, con ser señora de las olas no ha podido ofrecerle aún tal maravilla, por la que dijera el «Cullina», su gran día ante transvaalense.

Por la noche, cuando el príncipe está solo en su estudio, contempla la joya, que radia esférica en la penumbra... y la besa... No la dará á emperador alguno.

El solo digno de poseerla sería quizás un poeta... ¿Maeterlinck ó D'Annunzio?... ¡Uao más grande que ellos todavía!

Amado Nervo

### ÍNTIMA

Oyendo tus palabras ¡cuánto he sufrido, sin que tu pecho, niña, me correspondiera... ¡Que pesar tan intenso! Nunca he sentido dolor tan desolado, pena tan honda. Yo que tuve esperanzas en tus pupilas, que tanto me miraron fijas, ardientes, unas veces turbadas, otras tranquilas, ¡igual que dos luceros resplandecientes; ¡cuando en horas felices tuve á tu lado ilusión de una dulce paz y alegría, á un sueño de venturas he esclavizado todos los sentimientos del alma mía.

Y siempre con el mismo recuerdo lúcho, ¡Que de veces en tono grave, sincero, murmuré en tus oídos: Te quiero mucho. Si tú supieras cuanto, cuanto te quiero!...

Y mi alma que llora por su ventura de gozar tu cariño sé que no es digna; y esta eterna tristeza que me tortura es de un alma doliente que se resigna.

Guardaré, sin embargo, como un tesoro, un consuelo á la triste pena sufrida si yo sé que no dudas de que te adoro, si sabes que te quiero más que á mi vida...

M. Antolaguirre Palma.

Alicante 28-6-09.

### Pequeños Poemas

#### Mediodía silencioso

Vuestras manos están abiertas y extendidas sobre el césped fresco: y las puntas de vuestros dedos miradas al través parecen rosadas flores; vuestros ojos sonríen en calma. Los rastrojos brillan y se oscurecen bajo las nubes ondulantes que se dispersan ó se aglomeran.

En torno de nuestro rancho, y en cuanto la vista puede alcanzar, colúmbreanse campos dorados de botón de oro bordados de plata, en los cuales el perejil silvestre adorna el vallado espinoso. Reina un silencio visible, inmóvil, como el vidrio de un reloj de arena.

En lo profundo de los follejes visitados por el sol, la libélula está suspendida como un hilo azul que cayó de los cielos: así mismo ha caído desde lo alto para nosotros esta hora alada.

Oh! guardemos en nuestros corazones como un don inmortal, esta hora inarticulada de estrecha intimidad, en que el canto del amor fué un doble silencio.

#### La mujer verdadera

Ser una suavidad más deseada que la primera, una belleza corporal más acogedora que la areada del rosál silvestre que corona el monte; ser una esencia más penetrante que el jugo exprimido de las viñas; una música encantadora, más que la apasionada pulsación de Filomela;—ser todo eso en una sola y suave turgencia del seno, lo que la flor de la vida;—qué cosa tan extraña!

¡Qué extraña cosa, ser lo que no puede concebir el hombre, más que un sagrado secreto! El palio mismo de los cielos oculta la más pura profundidad y el brillo adorable de su alma; exactamente circunscrito, como las cosas menos visibles; la perla en escondrijo bajo las ondas; el sello de verdura en forma de oración que motea las campanillas de invierno, bajo la envoltura de la nieve.

#### La muerte recién nacida

Hoy la Muerte me parece un chicleño que su madre la Vida, fatigada, me ha puesto en las rodillas, para que se convierta en mi amigo y jugueteo conmigo. Si únicamente mi corazón podía ser se duciendo al no encontrar terror ninguno en un rostro tan dulce como el suyo,—si únicamente mi corazón fatigado pudiera encontrar con tus lícteos ojos de recién nacida, oh! Muerte, antes de toda desavenencia,

ola, reconollidos por cuánto tiempo ¡oh! Muerte? Y ya quieren separarse tus pasos, pequenuela como eres ¡oh! Muerte de los míos?

¿Dónde vés á vivir, dónde discurrirá tu crecimiento, hija caritativa de mi corazón, hasta el día en que finalmente aguarde yo en la ribera la pálida onda que sabe lo que tu eres y en donde calmaré yo mi sed en el hueco de tu mano?...

Danti-Gabriel ROSSETI.

### RAFAGAS

I  
En los rostros marchitos de esas doncellas pálidas que pasean su anemia por la playa estival, yo veo reflejarse las infinitas ansias de un amor esperado que no llega jamás.

Y pienso en esas plantas del jardín de la vida cuyas cerradas hojas nunca florecerán... y abomino del hombre que adora la camelia y desprecia el azahar...

II  
Ludieron unos labios en sus labios y el suspiro de un beso se escuchó. El beso llegó al alma de la bella, de los labios del hombre no pasó.

III  
Pasa una mujer hermosa; de belleza escultural. «Un noble».—¿Tiene algún título? «Un bargués».—¿Hay capital? «Un gomoso».—¿Qué bien viste! «Un Tenorio».—¿Qué «juncal»? «El Poeta».—¿Tendrá un alma para poderla adorar?

José del Buey Pagán.

LETRAS AMERICANAS

### Flor endeble

Amo la vida nocturna de mi provincia. Vida profunda. Me produce un goce intelectual intenso y una indecible opresión de espíritu. Me sacude los nervios como un chorro de agua fría, me despierta la sensibilidad embotada por una costra de literatura. En el silencio angustioso de las roches parroquianas, bajo la luz destimbradora de una luna sin mofeta, obsesora, ó entre las mallas de una sombra trasparente, la vida de los arrabales bulle como un hervidero de gusanos... Ríe y llora un cuatros, chilla un violín raquítico, chivrotea un clarinete... y el triste ganado humano se divierte... Las nocturnales de mi pueblo!... Hay un enorme desgaste de almas... corre un hálito de alcohol... y, en medio del lugar común cauallesco que empuña cetro de emperador, surge de vez en cuando, el perfume exquisito y raro de una poesía exquisita y macabra...

—Dame un centavo, señor, murmuró una voz ronca detrás de mí; y por encima de mi hombro apareció una mano blanca, mano de mujer aristocrática, mano pálida, mano de lirio ajado por la incuria.

—No le haga caso, me dijo la señora que estaba á mi lado. Es una loca. ¡La pobrel! En su tiempo fué la mujer más bonita que se veía en los bailes. Pero le echaron mal por que le puso atención á un hombre casado. Desde entonces se le perturbó la cabeza y entregada al estriote pide limosna por las calles. ¡Qué lástima!

—...? —Si, señor, la mujer legítima del hombre, se valió de sus medios y acabó por volver loca á la pobre machacha. La hizo embriagar... La verdad es lo que le cuento. Averigüe y verá. Había empezado un vals. La jarana estaba en su apogeo. Un velo rubio de polvo envolvía la salita. Se bailaba desesperada.

mente. Un calor sofocante, enervador, se desprendía, un calor impregnado con el aliento de todos los cuerpos en sudor, de perfumes baratos y la respiración espirituosa de los borrachos.

La embrujada se había quedado con la mano extendida. Hecho girones el vestido los cabellos castaños enmarañados, mugriento el rostro, la loca no tenía más que ojos... «Ojos de bailadora y de quimera». ¿Qué soñaban aquellos ojos? Negros, profundos, estaban absortos en la contemplación de un objeto lejano. Verían, al sonido dulce y nostálgico de la música de parroquia, la faz amada y terrible del hombre casado que ajó su alma como una flor endeble? ¿Cómo se dilataban sus pupilas! Una luz ideal brotaba de ellas ó iluminaba su semblante mugriento. Se transfiguraba. Por un instante, tornábase la mujer de su tiempo, la mujer más bonita que se veía en los bailes... Y en la puerta de la sala de fiesta, con la mano extendida y los ojos extáticos, la pobre loca, la embrujada de amor, parecía un símbolo.

El vals desgranaba sus notas exultantes y oíidas. Y en medio de un vaho anoadador, en un ritmo vertiginoso, el triste ganado humano corría hacia el baile, arrastrado por la lujuria y el alcohol...

La vida nocturna de mi provincia... Surgen á veces de su seno, melodías reconóidas que me producen una indecible opresión del espíritu y modulan en mi oído rebro la sonata inefable de una canción sin palabras.

Antonio Smith.

### PERFIL

—¿Es un tipo legendario? No, señor.—¿Es temerario? Tampoco. Es sencillamente el de un andaluz pudiente entre señoril y agrario. Anda con desenvoltura; su faz, por su catadura, simpática, desde luego, semeja á brava pintura de aquellos tiempos de Riego. En asuntos de cocina es pura canela fina, y lo tiene demostrado. Los guisados que él combina son excelente bocado. Sabe distinguir si un toro es de *double* ó de buen oro, y en sus saladas revistas no hace á empresarios ni á artistas, se á sus desaciertos, coro. Y en lo teatral, ¿qué tal? Un crítico natural. Copla lo que ve delante, y dice si el comediante lo ha hecho bien ó lo ha hecho mal. Es del país de la pasa, de las graciosas mujeres y de la adorable guasa, por eso pincha él sin tasa con tan flacos alfileres. ¿Y su criterio? Muy sano. ¿Y su estilo? Asaz galano. Su pluma es correcta, pero... como es su pensar sincero, se le va á veces la mano. Hace bien, después de todo, y en el coche me acomodo del rodar de su franqueza, libre del rastroso lodo que en las alotas tropieza. Y aquí es fuerza de que acabe el perfil de este hombre grave, á juzgar por el retrato, pero esa pátina es llave que guarda un fondo muy grato.

José Bañuls Araoz

# UN PAISAJE

Desde el valle de Neral, un fresco mediodía, he atalayado un panorama pintoresco: entre los árboles en ringlas, millarmente, el cobre, el minio y el ocre de los techos de Wiesbaden; á lo lejos, allen de las montañas del Taunus, en lienzo verde y plano fu'ge el Rhin, cual espada caída en campo de batalla; más cerca y hacia la derecha, Maguncia; y á mis pies en una serie cuyo último punto es el Monte Trueno, los follajes claros del camino de los filósofos, ofrecen artística vecindad á las cúpulas doradas y las cruces rusas de la capilla griega, donde el amor de los leones pintados sobre fondo de oro, duerme ó sueña en lecho de mármol, la gran Duquesa Elisabeth Michallow de Nassau.

En la calma meridiana apenas un leve rumor, denuncia la fuerza vital de la naturaleza en este bosque tiranizado por el hombre que rije el ritmo de las hojas y la riqueza de la savia; haciendo culta la figura, simétrica, monótona, tanto que por contraste me engañe el espectáculo de los ingentes bosques americanos con sus robustos troncos enlazados como gigantes en lucha y las lianas tejedoras de intrincadas redes; de ramajes extendidos en forma de puentes, arcos, galerías, cúpulas de líneas elegantes, atrevidas, armoniosas, cuya aritmética copiarán un día próximo las piedras ciudadanas engendrando una arquitectura de América original y bella.

El recuerdo importuno serree la monotonía que se transfiere hasta la ciudad, semejante á otras en que los hombres se sienten sometidos al yugo de una ley de igualdad que nivela los espíritus y las cosas, prosritos de los dominios del Arte. Y entonces aparece ante mis pupilas Wiesbaden, tal como se me reveló mientras discurría por sus calles, alegre, mundana, trajada á la última moda, una de esas ciudades que nacen y prosperan en una playa marina, ó en derredor de una fuente termal cuyas casas, monumentos y paseos están marcados con el sello de lo transitorio, sin raíces profundamente soterradas y alimentándose del aire más que de la tierra; algo así como la tienda rica que en la jefes árabe planta en el oasis y en torno á la cual se agrupa una tribu trashumante. Y como antes los romanos, vienen hoy al Tria Kinnhall, reumáticos banqueros judíos, dispépticos ó histéricas damas del Gotha, en pos de un vaso de agua, que apuran con un gesto de angustiosa esperanza y que al partir en el wagón del ferrocarril, experimentan vacío en los bolsillos y en la reserva de ilusiones.

Tullio M. Cestero.

## PUBLICIDAD

### Diario de Alicante

En 1.ª plana 5 pesetas línea.  
En 2.ª y 3.ª 3.50 id.  
En 4.ª 0.25.

Anuncios recomendados en 3.ª plana tres líneas 2 pesetas; cada línea más 0.50.  
Los anteriores precios se entienden que son mensuales.

Comunicados á 0.50 ptas. la línea.  
Esquelas de defunción á precios convencionales.

## INSTRUCCIÓN PÚBLICA

**«Harmonías» de la clase**

¿Quién es tu mayor enemigo? El de odio. Y si no que se lo pregunten á D. Emilio Pedrero, regente de la Escuela práctica graduada, en León establecida.

Este señor, según leo en la «Democracia», se ha visto perseguido por la mormuración y aún por la injuria de otro compañero suyo de D. Benito Pérez—no el literato político honra á España con sus prestigios, entendámonos—que se dejó decir en distintos sitios y ocasiones palabras y frases respecto á la idoneidad y capacidad para la enseñanza de D. Emilio Pedrero, los cuales, como es natural, le mortificaron grandemente.

El Sr. Pedrero á fin de rehabilitar los prestigios y la honorabilidad de su Escuela ha publicado en la prensa de la localidad un valiente manifiesto en el que reta á su «amigo y compañero» el Sr. Pérez para que ouda á justificar sus afirmaciones al puesto de honor que lo cita.

Pero no crea usted queridos lectores, que se van á batir furiosamente entre sí, ni que se darán de bofetones siquiera no, que la cosa no lo merece; el Sr. Pedrero deja á otros la rehabilitación de su honor; ved lo que entre otras cosas, escribí:

«Usted eligirá entre niños de su Colegio, que esté en él cuando menos desde el mes de Septiembre próximo pasado, tengan, respectivamente, la edad de siete, nueve, once y trece años y no se estén preparando para el ingreso en estudios profesionales ni de segunda enseñanza y serán comparados mediante examen con otros cuatro de la Escuela Práctica que reúnan las mismas condiciones y pertenecan cada uno á un grado de la Escuela Práctica.»

¿Y si por acaso el tal maestro Pérez no encontrara ningún pequeño que reuniera las condiciones exigidas? ¿Qué compromiso Dios santo!

Mas si alguien imaginó que esta especie de certamen habla de ser gratis el amor, es decir para sólo satisfacer la vanidad ó la dignidad—conceptos distintos que suelen confundirse muchas veces—de cada uno de los contrincantes, se equivocó, no señor; hay algo más; mirad lo que dice también el retante:

«Usted en favor de los niños de su Colegio y yo en favor de los de la Escuela Práctica, depositaremos 500 pesetas: si los niños de su Colegio demuestran más estudios y más conocimientos que los de la Escuela Práctica los serán devueltas á usted sus 500 pesetas, y las mías serán distribuidas, entregando 25 á cada uno de los 8 niños examinados, 150 á la Asociación de Caridad y 150 á las Cantinas Escolares; pero si los niños de la Práctica están mejor que los de usted me serán devueltas mis 500 pesetas, distribuyéndose las de usted en la forma antes indicada entre los niños, Asociación de Caridad y Cantinas Escolares.»

Lo cual que indica muy claramente, que el Sr. Pedrero—feliz mortal—tiene en su poder y dispuesta á sacrificarlas unas quinientas, pesetas... nada más. Me parece señores que si todos los maestros españoles se encontraron en sus condiciones ya sería hora de poder desacreditar aquello de «cien más hambre que un maestro de escuela».

Naturalmente ambos maestros, si el «desafío» llega á realizarse anstarán quedando victoriosos en la contienda; pero á quienes se le dará un ardite que ganen uno ú otro—salvo las afecciones y miras personales—serán á la Asociación de la Caridad y las Cantinas escolares, que de todas maneras, recibirán puntualmente la cantidad que de antemano se las asigna.

Lamentemos lo que ocurre por el bien de la enseñanza y del bolsillo del maestro derrotado y terminemos este mal hilvana de artículo que ya es hora. Pero antes de acabar quiero advertirles que si hoy he tomado á chacota «los sagrados deberes de la enseñanza» y las no menos sagradas quinientas pesetas de D. Emilio Pedrero, ha sido por... eso, porque lo hice de tal modo: más, sin embargo, os prometo que mañana á más tardar me ocuparé gustoso de este mismo asunto, «con la seriedad y buena fe que siempre, en todo momento y ocasión me caracterizaron.»

### El maestro Ciruela

NOTAS.—Se ha remitido al presidente de la Junta local de primera enseñanza los nombramientos interinos de los concursillos últimos.

—Se hallan vacantes la escuela pública de niños de Dolores y la de niñas de Redován.

—Se han dado órdenes para que tomen posesión del cargo para que fueron nombrados las siguientes maestras:

- D.ª Concepción Panco, de la escuela de Torreveleja.
- D.ª María Gallegos, de la de Elche.
- D.ª Javiera Dur, de la de Denia.
- D.ª Milagros Ubeda, de la de Pego.
- D.ª Rafaela Ceballer, de la de Villajoyosa.

## SAN JUAN

(POR CORREO)

### Nuevo Ayuntamiento

Hoy á las diez de la mañana se ha constituido el nuevo Ayuntamiento para proceder al nombramiento de cargos que ha dado el siguiente resultado:

Alcalde presidente, D. Salvador Antón, conservador, ha obtenido 6 votos y 4 en blanco; primer teniente de alcalde, D. Carlos Añon, moretista, que ha tenido la misma votación; segundo teniente de alcalde, D. Bautista Roselló, conservador, con el mismo número de votos.

Para los cargos de síndico ó interventor han sido elegidos D. Ramón Querada y don Francisco Sala, moretista y conservador respectivamente.

Como se nota en el resultado, los moretistas y conservadores han ido unidos para repartirse los cargos como buenos amigos, no dejándoles pescar ninguno á sus enemigos, grupo político formado por cinco concejales independientes, que en vista de la superioridad numérica de sus contrincantes, han optado por votar en blanco.

En la misma sesión se ha acordado que el Ayuntamiento celebre todos los sábados á las nueve de la noche la sesión ordinaria.

Ha sido nombrado inspector de carnes de este pueblo el veterinario D. José Ferrera.

Ha llegado á esta huerta á pasar la temporada veraniega D. José Núñez y su distinguida familia.

Se encuentra enferma de algúna entidad la distinguida señorita de esta localidad Dolores Seva.

Deseamos que recobre pronto la salud.

### Terremoto

Esta tarde á las dos y minutos se ha dejado sentir en este pueblo un fuerte temblor de tierra que ha durado tres ó cuatro

segundos. Este fenómeno ha pasado desapercibido á la generalidad, pero ha habido muchísimas personas que lo han notado.

### El Corresponsal

1.º de Julio 909.

## AVISO

Nuestros suscriptores de Alicante que se ausenten de esta capital durante los meses de verano, recibirán DIARIO DE ALICANTE sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen.

Bastará para esto que abonen con anticipación el importe de la suscripción por el tiempo que dure su ausencia, y que envíen á la Administración ó entreguen á los repartidores una nota indicando donde desean recibir nuestro periódico.

## SERENATAS

Ayer los señores concejales de la última hornada fueron obsequiados por la banda «Unión Alicantina» que con tanto acierto dirige el maestro Ayala, con varias serenatas.

El primero de los agraciados fué el señor Pobll y donde más animación hubo durante el concierto celebrado fué en la plaza de la Reina Victoria, ante el domicilio del joven concejal republicano señor Carbonell.

### Elecciones anuadas

## NUEVA CONVOCATORIA

Por Reales órdenes comunicadas por este Gobierno á los respectivos alcaldes, se declaran nulas las proclamaciones y declaraciones de concejales electos, verificadas por las Juntas municipales del censo electoral en los distritos de Albatera, Catral, Monóvar, Sella y Tollós.

El gobernador civil ha convocado al cuerpo electoral de los distritos de Albatera, Catral, Monóvar, Sella y Tollós, á fin de que tengan lugar las elecciones de concejales en el día 18 de Julio próximo venidero.

### Trenes de baños

La Compañía de Ferrocarriles Andaluces ha publicado la siguiente tarifa de billetes á precios reducidos para la presente temporada de verano:

Billetes de ida y vuelta desde las estaciones que se expresan, á la de Alicante.

Murcia, primera 11.50; segunda 8.50 y tercera 5.50.  
Orihuela, 8.75, 6.55 y 4.  
Callosa, 7.75, 5.55 y 3.  
Albatera, 6.40, 4.80 y 2.50.

La ida se verificará por los trenes ordinarios, desde el 16 de Julio al 15 de Septiembre, y el regreso desde el mismo día 16 de Julio, hasta el 30 de Septiembre.

Cada viajero tendrá derecho al transporte gratuito de 30 kilogramos.

Los billetes no serán válidos para la vuelta sino son timbrados en la estación de Alicante.

## LA CRUZ ROJA

Esta benéfica institución se ha encargado de organizar la gran corrida de toros que tendrá efecto el día 18 de los corrientes, y en la que tomará parte la tan aplaudida cuadrilla «Juvenil Mejicana» que capitanean los ya afamados diestros Lombardín y Pedro López.

Es tal el éxito que por todas partes va obteñiendo esta cuadrilla que no hay plaza de alguna importancia que no gestione su contrato.

Los mejicanos se ven imposibilitados de «servir todos los pedidos», y muchas poblaciones de importancia se quedarán con las ganas de verlos, pues en Octubre regresarán á Méjico.

El 18 se presentarán por última vez en Alicante, y como en la primera gustó mucho su trabajo, y entre la afición, se comentó muy favorablemente su manera de torear y el orden que saben guardar en los diferentes tercetos de la lidia, todo lo cual les dió un gran cartel, es casi seguro que su despedida en Alicante les sume un triunfo más á los que vienen obteniendo por esas plazas.

El ganado que van á torear pertenece á la acreditada ganadería de D. Agustín Flores, vecino de Peñascoosa, y según unas cartas que ayer y hoy han corrido de mano en mano entre los aficionados, los to-

ros son una preciosidad y el ganadero tiene el mayor interés porque sus toros, en los que tiene gran confianza, se lidien este año en Alicante.

Mucho celebraremos que el simpático ganadero tenga acierto en la elección para que una vez más justifique la fama que siempre gozó en esta tierra donde tantas y tantas veces se ha corrido ganado de dicho señor, y muchas de ellas con gran éxito, especialmente cuando no han sido toros pasados de la edad reglamentaria.

### Alicante en Valencia

## DE REGRESO

Ayer regresó el señor presidente de esta Exoma. Diputación Provincial de su viaje á Valencia con motivo de la Exposición Regional que con tanto éxito se está celebrando.

El Sr. Cervera viene sumamente satisfecho de las atenciones recibidas por los representantes de esta provincia, de sus compañeros de Valencia y del Comité del gran certamen que se han desvivido por hacerles gratísimos los días que en la ciudad del Túrria han permanecido.

### Cuerpo de Seguridad

Durante el pasado mes de Junio, se han practicado los siguientes servicios por este benemérito cuerpo:

- Atropellos, 1; desobediencia, 10; disparo de arma, 2; embriaguez, 12; lesiones, 16; prostitutas, 11; riña y escándalo, 25.
- Armas recogidas.—Revólvers, 4; facas, 10; navajas, 15.

## UN RUMOR

Se nos dice, sin que hayamos podido confirmar la noticia, que el nuevo alcalde Sr. Pobll ha comenzado hoy á decretar las cesantías de muchos vamps del presupuesto municipal cuyo cumplimiento del deber, como todos hemos podido observar, era algo así como cosa de cuentos de hadas.

Nos parece bien la medida y la aplaudimos por sí se confirma.

Ahora bien; debe el Sr. Pobll procurar que los nuevos empleados que nombre no adolezcan del mismo defecto.

¿Que se dan casos?... Y para ese viaje... etcétera.

## VILLENA

(POR CORREO)

### Nuevo Ayuntamiento

Esta mañana se ha constituido el nuevo Ayuntamiento, cuyo alcalde-presidente es D. Manuel Ritas, concejal de elecciones anteriores, y que todavía continúa en el Municipio.

Los concejales que hoy han tomado posesión de sus cargos, á consecuencia de resultar proclamados en las últimas elecciones, son los señores siguientes: D. José Hernández Valdés, D. Miguel Esquerme Sevilla, D. José M.ª García Catalán, D. Samuel Escobedo Cortés, D. José Hurtado y Hurtado, D. José Yáñez Tortosa, D. Lorenzo Ferriz Hernández, D. Trinidad Cartura Alcaraz, D. Rafael Selva Lorenzo, don Rafael Bonastre Tomás y D. Arturo Victoria Tarrulla.

Todos ellos son personas jóvenes y animosas, y se espera de ellas la prosecución de la campaña que sus antecesores segufan, de convertir Villena en una de las poblaciones más bellas y cultas, y hasta aumentar las energías empleadas hasta aquí, á fin de llevar á cabo reformas dignas de la ciudad que administran, y que los anteriores no llevaron á cabo, quizá por causas ajenas á su voluntad eficaz y emprendedora.

### El Corresponsal

1-7-C9.

## SUCESOS

### Tabernero multado

Esta madrugada ha sido denunciada la taberna de Santiago Reig, situada en la calle de C staños núm. 41 por tener consumidores dentro á hora avanzada de la madrugada.

### Vaya un valiente!

También de madrugada ha ingresado en los calabozos de la prevención un individuo llamado José Garofa, el que estaba maltratando á su mujer de palabra y obra, siendo detenido en la calle de Calatrava por el cabo de seguridad núm. 5.

# ALICANTE

**Hagamos las cosas bien**

Hacer las cosas bien dicen que no cuesta trabajo. Yo creo lo contrario en vista de que todo se hace mal: hacerlas mal ha de ser más cómodo y barato.

El Parque de Canalejas es hoy el paseo de moda. De noche se ve concurridísimo y... el Parque tiene los arcos voltaicos apagados con grave injuria del buen gusto y con gran disgusto del público.

Solamente lucen dos focos eléctricos y ¡oh paradoja! esos dos focos luminosos son los establecidos precisamente frente al Teatro de Verano, es decir en donde menos falta hace la luz, por haber la suficiente para alumbrar aquel trecho con la que existe en las fachadas del mencionado teatro.

Y es que parece que haya el propósito de hacer mal las cosas ó sea la empresa del teatro la que pague el alumbrado.

Hay más.

En Alicante no hay ningún paseo de verano en donde la fronda de los árboles suministren sombras para evitar el peso del sol, y por sí no queríamos caldo, don Luis Maurilio nos ha proporcionado en las postrimerías de su mando tres tazas... de poda de palmeras capaces de ocasionarnos si no una indigestión, una insolación al menos; hay donde elegir.

Sé poco de Agricultura y por lo tanto pudiera ocurrir que estuviera muy puesta en razón esa poda... pero es más que probable que lo razonable fuera que las palmeras quedarán tal como estaban dándonos bienhechora y protectora sombra ahora y luego, al llegar el otoño, cortar las ramas necesarias para que el arbol pudiera desarrollarse libremente consiguiendo de paso suministrarlos sol que bien lo necesitáramos para aquel entonces.

Pero esto sería hacer bien las cosas y las cosas se trazan mal siempre.

Siempre que los señores concejales no se preocupen de tomarlas en serio.

### Noticias

Folleto en 4.ª página.

El jefe de la estación férrea de Murcia, don Antonio Ruzafa, ha sido trasladado con el mismo cargo á la de Villena, y el de esta, don Domingo Soler á Murcia.

Por resolución de la Dirección general de los Registros, ha sido desestimadas las reclamaciones formuladas contra la clasificación de las notarias de Orihuela y categoría personal de sus titulares.

Han comenzado en el puerto las obras del nuevo Club de Regatas.

### Veraneo en San Vicente

Se venden dos casas situadas en el centro de la calle Mayor de dicho pueblo.

Razón, en nuestra Redacción.

Después de unos ejercicios muy lucidos de oposición, acaba de ser nombrado penitenciario de la catedral de Orihuela el canónigo de dicha Iglesia, doctor don Gabriel Llopát.

El arriendo de contribuciones de esta provincia ha dejado cesante del empleo de auxiliar del mismo, á D. Pedro de Olmedo y Hueto.

Ha sido nombrado jefe de la brigada de la Cruz Roja D. Enrique Pérez Cháñpuli, segundo teniente del regimiento de la Princesa.

Para que los propietarios del término municipal de Albatera puedan dar cumplimiento, á la Ley de 23 de Marzo de 1906, referente á la declaración de riqueza territorial, la brigada de avance catastral repartirá las correspondientes hojas declaratorias hasta 27 de Julio del mismo existiendo recibo de ellas á la persona que se encuentre en el domicilio, ó á dos testigos.

### Collège de l'Alliance Française

Bailón, 25.-Alicante

Las clases de verano empiezan el 1.º de Julio para alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Ha sido admitida la dimisión que tenía presentada don Francisco Sofío López como jefe de la Brigada de la Cruz Roja.

En algunas tiendas de comestibles se expenden «requesones» cosa que no tiene nada de particular y cuya venta es perfectamente legal. Pero resulta que el tal artículo es sumamente indigesto en este tiempo, según advierte la Inspección de Sanidad, lo cual nos creemos en el deber de ponerlo en conocimiento de nuestros lectores.

En vista del éxito alcanzado por el clásico y elegante diestro Manuel Megía «Bienvenida» en la corrida celebrada últimamente en nuestro circo taurino, ha sido contratado por la empresa

# Noticias por telegtrato

De la "Agencia Madrileña," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

«Taurina de Levante» para torrear la corrida del 8 de Agosto en este capital en unión de Gallito y Martín Vázquez. Nuestra enhorabuena a la empresa.

Ha sido ascendido y trasladado al Gobierno civil de Barcelona el ordenanza de este Gobierno, don Vicente Tonda.

## NOTAS DE SOCIEDAD

**Viajeros.**—Acompañado de su distinguida esposa ha llegado a esta ciudad procedente de Madrid el conocido periodista querido amigo nuestro don Justo L. de Medrano.

—Se halla en esta ciudad el propietario de Onil D. Modesto Gallardo distinguido amigo nuestro.

—Hoy se hallaba en Alicante el médico de Monóvar Sr. Bonmati.

## DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telefónicas. Los comprobantes de este servicio están a disposición del público.

## De la mañana

### Los moritos

Melilla.—Un telegrama de Melilla dice que unos moros insultaron a unos obreros españoles que se hallaban trabajando en unas obras, apedreándoles e hiriendo al capataz.

El general Marina ha entablado la oportuna reclamación.

### El cólera

San Petersburgo.—De San Petersburgo dicen que el cólera sigue haciendo víctimas en aquella capital.

Ayer hubo cien nuevos casos habiendo ocurrido cuarenta y dos defunciones.

### Valioso regalo

Madrid.—La infanta Teresa ha regalado al ministro de Fomento Sr. Sánchez Guerra, un magnífico alfiler con brillantes y zafiro, en recuerdo de los juegos florales de Valencia, en los que fué mantenedor.

### Sol y Ortega

Barcelona.—El senador por esta circunscripción, Sr. Sol y Ortega, marchó ayer tarde a Madrid.

Mañana asistirá a la vista que se celebrará para resolver a qué jurisdicción compete instruir el procedimiento contra el auditor de Guerra Sr. Macías. Regresará en breve.

### La conquista del aire

Vitoria.—En Vitoria ha terminado la construcción del biplano titulado A. M. A.

Créese que obtendrá un gran éxito. Los autores han llegado a San Sebastián.

### A La Granja

La Granja.—Llegaron a La Granja los infantes doña Teresa, don Fernando y sus hijos don Alfonso y don José Eugenio.

### El tiempo es delicioso.

### El desfalco de Jerez

Jerez.—Ha llegado a Jerez el fiscal

que ha de intervenir en la causa instruida contra los autores del desfalco del Monte de Piedad.

Ha comenzado a instruir diligencias activamente

Se esperan grandes sorpresas.

### Género chico taurino

Madrid.—El empresario de la plaza de toros de Madrid, señor Mosquera, abrirá un abono para seis novilladas de las cuales la primera se celebrará el día 11 de Julio, actuando los diestros mejicanos Lombardini y Pedro López.

## De la tarde

### Consejo próximo

Madrid.—Hasta que no se encuentre en Madrid la embajada marroquí, no se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del rey.

### A buscar novia

París.—Según noticias que comunican de París recibidas de Viena, el rey de Portugal se entrevistará este verano con la archiduquesa Isabel, hija del emperador Francisco José.

Esa es la prometida del joven rey portugués.

### Dato a La Granja

Madrid.—Dato regresa a La Granja don de permanecerá hasta que se celebre la boda de Silveira, marchando después a Suiza.

### Contra los franceses

Tánger.—Se tienen noticias de que muchas tribus están haciendo gran propaganda contra la influencia francesa en el imperio. El sultán Muley Hafid, una vez los franceses evasuen Casablanca, castigará a las kabilas que demostraron simpatía por las tropas francesas.

### Festejos régios

El Ferrol.—Dicen del Ferrol que se han acordado los festejos para recibir a Su Majestad el rey.

En el puerto será recibido el monarca por centenares de barcas engalanadas; por la noche habrá serenata marítima y fuegos artificiales en la bahía. Al día siguiente, retreta militar y función de gala.

### Sobre los últimos atentados

Barcelona.—La labor del Juzgado con motivo de los últimos atentados, no puede, de momento, tener alcance, ya que el sumario no va dirigido contra persona determinada, puesto que no hay ninguna detenido, ni se sigue ninguna pista. Las investigaciones de la policía han resultado, por ahora, infructuosas.

### La escuadra

El Ferrol.—Telegrafían del Ferrol que los buques de la escuadra se proveerán de carbón e irán a recorrer los puertos del Norte, regresando a este puerto para esperar la llegada del Rey y el Sr. Ferrándiz que irán a visitar el Arsenal.

### Moret a París.—Despedida afectuosa

Madrid.—En el rápido de esta mañana ha marchado a París el Sr. Moret.

Se le ha tributado una afectuosa despedida. La estación se hallaba llena de prestigiosos políticos liberales y demócratas.

### A Suiza

El jefe del partido liberal permanecerá en la capital de Francia algunos días, yendo luego a Suiza en donde pasará una larga temporada.

### La reforma tributaria

Madrid.—En Hacienda se continúa con feccionando los reglamentos para la aplicación de las nuevas leyes tributarias.

### Eduardo VII

Londres.—El Rey de Inglaterra llegará el día 15 de Agosto al balneario de Marlborough.

**El bueno de Pidal y la Tabacalera.**—Haciendo la corte al ministro

Madrid.—Esta mañana ha estado en el Ministerio de Hacienda el Sr. Pidal confiriendo detenidamente con el Sr. Besada.

Según se ha sabido luego trataron de la reforma del actual contrato que con la Tabacalera tiene hecho el Estado, solicitando del ministro ciertas gracias para poder solucionar en breve el asunto de la continuación de la renta de tabacos.

### Entrega de despachos

Madrid.—Oficialmente se sabe que el Rey irá el día 11 de Julio a Guadalajara para entregar sus despachos a los nuevos tenientes de ingenieros.

Con el mismo objeto marchará Toledo el día 12.

Entre los alumnos de Infantería que han terminado sus estudios y que salen ahora de segundos tenientes se encuentra el infante D. Alfonso de Orleans, hijo de la infanta doña Eualla.

**Los panaderos.**—Aumenta la huelga.—Presunciones

Madrid.—El conflicto planteado por los panaderos se ha agravado notablemente.

Hoy asciende ya el número de huelguistas a 500.

Las autoridades toman medidas para que no se propague el conflicto y no falte pan al vecindario.

### A la reserva

Madrid.—Este mes pasan a la reserva los generales Pierrat y Pavía.

Son muchos los nombres que suenan para ocupar las vacantes.

### Por el alma de Barrio y Mier

Madrid.—En la iglesia de Santa Cruz se han verificado hoy solemnes funerales por el eterno descanso del alma del que fué jefe de los carlistas D. Matías Barrio y Mier.

Ha presidido el acto el Sr. Fellu que ostentaba la representación de D. Carlos de Borbón.

La ceremonia ha resultado brillantísima habiendo asistido a la misma una tan numerosa como distinguida concurrencia.

**Los meritos y su acompañamiento**

Madrid.—El Sr. Sánchez Guerra ha manifestado que se ha acordado ya definitivamente que el Sr. Maura no vendrá a la corte para asistir a la recepción de la embaajada mora.

El ministro de Estado será el encargado de acompañar a los moros en la visita que han de hacer al Rey.

### Maura cumplimentado

Santander.—Las autoridades civiles y militares y numerosas comisiones oficiales han visitado al Sr. Maura cumplimentándole los deberes.

### Los huelguistas del mar

Marsella.—Telegrafían de Marsella que la huelga de los inscriptos se ha agravado hasta el punto de haber ocurrido serias colisiones con la policía, de las cuales han resultado muchos heridos.

En el puerto hay parados multitud de buques que no pueden cargar ni descargar las mercancías.

Las pérdidas que esto ocasiona son terribles.

### Rumores. Proclamación del Roghi

Tánger.—Circular rumores de que Muley Kenit ha hecho su entrada triunfal en Mequinez recibiendo grandes muestras de afecto.

Se propone hacer la proclamación del Roghi.

**El rey es visitado y reconocido por un médico.**—Lesión en un oído

Biarritz.—Acaba de recibirse un telegrama de Biarritz dando cuenta de que D. Alfonso ha sido visitado esta mañana por el doctor Moore el cual le ha hecho un detenido reconocimiento apreciándole una pequeña lesión en el oído, sin importancia.

### Don Alfonso viaja

El Monarca se dedica a hacer largas excursiones a los pueblos cercanos, en automóvil las más de las veces.

Estos viajes los realiza de riguroso incógnito.

### Nuevos tratados comerciales

Madrid.—El ministro de Hacienda está preparando actualmente nuevos tratados de comercio con las repúblicas americanas del Brasil, Argentina, Méjico y Uruguay.

### Lo que se propone

El Sr. Besada dice que con ello se propone obtener grandes ventajas para nuestro mercado en lo referente al negocio de vinos, azúcares y tejidos.

También tiene en proyecto mejorar notablemente las relaciones comerciales entre España y los Estados Unidos.

**El ministro de Estado y las negociaciones ayudadas**

En breve plazo redactará el ministro de Estado las reales ordenes correspondientes a las negociaciones que tiene entabladas con tal propósito el Sr. Besada.

### Recaudación de Hacienda

Madrid.—La recaudación durante el pasado mes Junio ha aumentado con relación a la de igual mes del año anterior en pesetas 519,803.

### Los alcoholes.—Baja

Madrid.—El ministro de Hacienda ha manifestado que la recaudación por alcoholes ha sufrido una pequeña baja.

### Confían que aumente.—Para ello se apretarán los tornillos

En la Administración central se confía en que la renta del alcohol aumentará en lo sucesivo llegándose a recaudar los caudales milloneros apetecidos.

En caso contrario, si sigue la baja iniciada en el mes de Junio se elevará el impuesto.

### Huelga de aldeanos.—Sin víveres. Vigilando las carreteras

Gijón.—Esta mañana ha comenzado la huelga de los aldeanos de esta comarca conflicto que no por esperado ha dejado de producir impresión.

En las aldeas escasean los víveres. La guardia civil recorre los campos y vigila las carreteras en evitación de desmanes.

Se toman medidas para conjurar el conflicto.

### Excitación.—Los carlistas.—Los racionalistas

Barcelona.—La excitación política va en aumento de un modo alarmante y se temen graves sucesos.

Los carlistas preparan un gran homenaje al presidente del Círculo y los racionalistas en contraposición a ese acto, organizan otro en honor del Sr. Gubern.

### Pasó el terremoto.—Nadie se acuerda.—Fiestas

Torrevecija.—Del terremoto de ayer nadie se acuerda.

El nuevo alcalde ha reunido esta mañana a la junta de festejos preparando un variado programa para el próximo verano; celebrarán verbenas, cabalgatas, retretas, fuegos de artificio, regatas, etc. Se contarán varias bandas de música.

Las noticias que se tienen de la animación de veraneantes hacen presagiar que vendrá multitud de forasteros.

Se elogia la conducta del nuevo alcalde

## DE VALENCIA

### Las fiestas de la Exposición

(De nuestro enviado especial)

Valencia 2 (3 t.)

### La infanta oye misa

Doña Isabel ha oído esta mañana a nueve la misa rezada en el Camarín de Virgen.

Ha oficiado el señor Arzobispo.

### A la Exposición

Luego ha estado en la Exposición visitando el palacio de industria detenidamente.

Ha sido objeto de grandes aclamaciones.

### Esta tarde y esta noche

La infanta asistirá esta tarde a una tanda de plones en el Real Club y luego comerá en la sala de fiestas del Gran Sino a presidir un gran cotillón organizado en su obsequio.

Con la ilustre señora han almorzado las autoridades.

### Otra verbena

Mañana se celebrará en la Exposición grandiosa verbena en honor de la infanta Isabel, que asistirá a la fiesta, luciendo típico pañolón de Manila.

### Conciertos

El concierto que bajo la dirección gran pianista Enrique Granados se celebró anoche fué tan grandioso que tuvo que repetirse en vista del éxito obtenido.

### Inauguración

A las cinco de la tarde de hoy se inaugurará el Concurso de canastillos de flsueitas en el Palacio de Bellas Artes.

Hay presentados más de doscientos.

BARBE

## ANUNCIOS

### RECOMENDADOS

Las únicas aguas de todo el valle Vichy, que los médicos del mundo entero reconocen no se descomponen embotelladas; son las de las fuentes frías 12° de Saint-Louis, que curan de verdad el Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

**Coches para los baños de Busot.**—En la posada de la Balsa y Restaurant Samper. SALIDA de Alicante a las dos de la tarde.

SALIDA de los baños a las siete de la mañana. Se dispone de carros para equipajes.

**DEPILATORIO VENUS,** es el mejor preparado para destruir el vello; y para colorar las canas y dar vigor al cabello nada mejor que el AGUA REAL

“La Praviana,” el mejor aperiitivo a tónico del mundo premiado en y exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

**Sirvientes** y amas de oría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

**Academia** de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Repaso de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

**PASTOR ODONTÓLOGO** Princesa, 6, pral.—ALICANTE

**La Peninsular** Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

Se alquila un piso confortablemente amueblado en la calle de Alfonso el Sabio, n.º 3. Dará razón, Infanta, 7.

**Bambú** El mejor papel de fumar.

**FARMACIA de la Vida del doctor J. Vitor Sánchez** Regentada por su hijo Agatángelo La más antigua en esta capital. Pura en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración. Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

**Verdú Sastre** Pasaje de América 1.º segundo, el más acreditado y de mejor gusto de Alicante.

**Compra y venta de fincas** rústicas, urbanas, solares y administración de casas. Diríjanse a D. José Viudes, Alfonso el Sabio, 14, 2.º, de 2 a 6 de la tarde.

**Ventas** Una casa con dos fachadas, piso bajo y principal, que renta 360 pesetas anuales, por 3.750 pesetas. Otra de un piso y gran corral, propia para jardín, por 1.500 id. Solar con dos paredes y aljibe antiguo, todo aprovechable, 600 id. Terrenos para edificar, cercaños a la Fábrica de tabacos, a 3 pesetas metro cuadrado. Comodidad y beneficio para compradores y propietarios, facilitándose operaciones.

## J. ACEVEDO Nueva sombrerería

—Princesa, 12.—Alicante—

Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Selecto surtido para la presente TEMPORADA DE VERANO en sombreros de PAJA y TELA como también de FIELTRO GRISES y BLANCOS para caballeros y niños. Grandes novedades en sombreros de Jipiíapa, Panamá, Italia, Palmas, Juncos, Manila, Rota y Napolitanos. Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoritas. Últimos modelos en sombreros ingleses marca CHRYSTIS. —Gran surtido en sombreros sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

**Imprenta** En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

**Ama de cría** Leche de 20 días Se ofrece para casa de los padres. Razón calle de la Huerta número 42.

**Oposiciones a Correos** Preparación completa para la próxima convocatoria de gran número de plazas. Diríjase a D. Juan Guillén, Ramales, 23, 2.º

**Papelaría** COSTA: Sagasta, 28 La más surtida de Alicante.

**Pianos, planolas y gramófonos** —ALQUILERES— Plaza del Teatro, 4.—Alicante Pianos Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero. Gramófonos y Discos.—Pianos de cola y de manubrio.—Armoniums y Organos.—Pianolas: aparato para tocar el piano sin saber música. Banquetes fundas, cubreteclados, alisadores, músico, taburetos, candelabros, azas, ruedas para los pianos, bujías eléctricas, cajas para embalar pianos, candelabros luz eléctrica última novedad. Alquileres.—F. del Teatro, 4, Alicante

## Disponible

**MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD** FielTROS y telas de g para copiar cómodamente. GUILLERMO TRUÑIGU. Barcelona

DARÁ RAZÓN: **ENRIQUE RAM** Sagasta, 21 principal. **ELOISA IEURZUN** Profesora en Partos, de Carlos de Madrid. Princesa 32, Entresuelo.

**Espectáculos** Salón Novedades Seco de cinematógrafo con número de variedades. Cine-Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades con meros muy extraordinarios. Teatro de Verano.—Función por secciones para hoy.—Húsar de la Guardia.—Eñor Joaquín, El pobre Valb

Depilatorio Venus

Preparado por la casa J. Ll. Prunés MADRID

Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello

Precio 5 pesetas AGUA REAL

Restablece los cabellos blancos a su color natural y primitivo. Se aplica cómodamente como Ronquina u otra agua de tocador. Precio 4 pesetas

LA CENTRAL ANUNCIADORA

Agencia general de publicidad

Única agencia abierta hasta las once de la noche.—La que mayores descuentos hace

Director: Sebastián Barreguero Sarricán.

Anuncios directos para los transformadores de la Puerta del Sol y calles de Alcalá, Mayor y Preciados.—Anuncios de todas clases.

Pídanse tarifas gratis

— PUEBLA, 5, MADRID —

Esta Agencia tiene la representación en Madrid de DIARIO DE ALICANTE para el que admite anuncios y suscripciones.

Agencia de transportes y carros de mudanzas

Vicente Asensi Maruenda

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.

Se facturan valores con garantía — Bailén, 12, bajo. — ALICANTE —

Temporada oficial de baños

EN EL

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia para las enfermedades reumáticas, parálisis, herpes pélicas, de la piel y para eliminar el mercurio

Los magníficos hoteles del balneario hoy se hallan completamente reformados, cuyos precios rigen desde cuatro pesetas, comprendido desayuno, almuerzo, comida y habitación con todo el servicio correspondiente.

Los coches omnibus de los hoteles se hallan en la estación a la llegada de todos los trenes. También existe buen surtido de particulares para quien desee solicitarlos con anticipación.

Nota muy importante.—Con el fin de evitar gastos innecesarios y muchas molestias en su trayecto, todo bañista puede recibir gratuitamente prospectos, análisis de aguas, tarifa general de precios, el itinerario de viaje, dirigiéndose al

Sr. Irueta, BALNEARIO DE ARCHENA

“LA CONSTANCIA”

Hijos de José Rodes ALICANTE

Grandes talleres de Construcción y Fuzción

Prensas para vino y aceite, Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceiteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ondulado sistema Santamaría. Balconajes, Cañoneras y toda clase de piezas de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos

Maisonnavé, 39 Teléfono, 42.

SOLICITESE CATALOGO GRATIS

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)

Por la immejorable calidad y variedad de sus géneros se ve constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio a domicilio.

DR. JUAN COEILLOS

Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia, cateterismo ureteral. Pascual y Genis 27.—Valencia

Coloniales y ultramarinos

Expendedoría de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, 32, (Esquina a Cruz de Malta) Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza

LA CERAMICA ALICANTINA

Hijos de Jaime Ferrer y C.ª

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Ferran, do, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tantalio de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tullerías, arañas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

TALLER DE MÁRMOLES

— DE —

MARCIAL GIMENEZ

Calle de Bailén, núm. 15.—ALICANTE

Se hacen toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en colores y piedra franca. Precios sin competencia en tableraje para muebles, escaleras, fregaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra aserrada para pavimentos.

Especialidad en panteones y sarcófagos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.

Sección artística

Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en nácar y marfil. Se facilitan planos y presupuestos para cualquiera clase de trabajos dentro del ramo a que esta Casa se dedica.

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela las últimas novedades en alánicos nácar, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia.

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de costuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios fijos \* LA JAPONESA \* Labradores, 7, Alicante

¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

En donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maltas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas a precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Gasosas

JUAN SANTAMARÍA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondarís artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondarís natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante SERVICIO A DOMICILIO

Se pone a la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería

Diario de Alicante



es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente y son mejor garantía.

Se hallan en todas las farmacias

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en laboca.

Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLÓ

CAPÍTULO TERCERO

De las veladas, certámenes y publicaciones

I Veladas artísticas y científicas.— Hablando de los medios de difundir fácilmente la cultura, no podemos omitir la celebración de veladas artísticas y científicas, pues todas ellas contribuyen de un modo agradable y sin exigir gran esfuerzo al educando, a enriquecer el sentimiento ó la inteligencia, según los casos.

Reconocidos por todos, los atractivos que reúnen las veladas artísticas, deberían los directores locales organizar la celebración mensual de varios de tan cultos y amenos actos. La base del programa podría estar formada por números literarios y musicales; lectura de poesías, cuentos y artículos breves, algunas obras de piano y algún fragmento de canto. Todo esto, suponiendo que se dispusiera de los elementos necesarios.

La realización de veladas científicas en las cuales intervengan personas de gran ilustración que den origen a ordenadas discusiones

nes sobre puntos y cuestiones interesantes, también es susceptible de ocasionar algún progreso en la cultura general, sobre todo si se consigue romper el hielo de las masas populares y se logra trocar su indiferencia por el amor a la sabiduría. Tal indiferencia solo puede modificarse a fuerza de años y constancia y principalmente habiendo comenzado la labor en el santuario de la escuela.

En el mismo caso de las veladas científicas se encuentra la celebración de conferencias populares,

II Los certámenes.— Si examinamos atentamente la completa naturaleza humana, notaremos que nada hay en ella inútil, nada arbitrario, nada que no obedezca a una finalidad sabiamente concebida. En el orden corporal, no existe un elemento que no tenga un objetivo que realizar en el presente ó no lo haya tenido en el pasado. En el moral, tampoco hay facultad, aptitud, tendencia, movimiento que no contribuya de algún modo al desarrollo del plan imaginado por la causa primera. Hasta las pasiones más odiosas contienen en el fondo de sus tinieblas un rayo de bienhechora luz, y no son otra cosa

que motores necesarios en la complicada máquina del hombre.

Al entendimiento, corresponde el derecho y el deber de medir su alcance y fijar el grado indispensable de su ejercicio, y cuando la voluntad de acuerdo con la inteligencia consigue dirigir el funcionamiento de las pasiones, estas abandonan los caracteres execrables del pecado y se convierten en instrumentos inapreciables de bienestar, justicia y progreso.

Aplicando éste principio a los fines de la institución nacional de cultura, se advierte que mediante la repetición de certámenes artísticos científicos y literarios se puede utilizar en beneficio de todos, un sentimiento que llevado a sus últimos límites es censurable y constituye uno de los mayores defectos de que puede adolecer el individuo. Nos referimos a la ambición. Analizando profundamente este concepto, no podemos menos de formular una sentencia condenatoria, porque no cabe admitirse como norma de conducta, la pretensión de ser más que el resto de los hombres, desde el momento en que semejante pretensión no puede generalizarse sin que se destruya la base misma en